

Valencia 6 Febrero 1922

MAQUINARIA-TUBERÍA
FAUST Y KAMMANN S. A.
VALENCIA

Sr. Don Carlos Faust
Barcelona

Muy Sr. mio ; A su tiempo debido recibí su estimada del 28 Diciembre pasado, de cuyo contenido quedé debidamente impuesto y que por circunstancias agenas á mi voluntad, he demorado de un dia á otro en contestar.

Casal . Le hice el ofrecimiento de pagarle los honorarios de sus lecciones de taquigrafía, pero como resulta que casi son gratuitos, pues paga Ptas.1.50, no hay necesidad por ahora.

En cambio, hoy me ha pedido, si podriamos ayudarle para satisfacer su cuota militar . Es quinto de este año, es decir le van á sortear ahora y antes del dia 18 debería ingresar las P..... Ptas. ~~500.-~~ á que asciende la mitad de la cuota mínima, á la que ----- si puede se desearia suscribir para evitarse, dentro de lo posible el servicio en Africa .

Su padre que tiene la contrata de las ALMOHADILLAS de la PLAZA DE TOROS y que por lo tanto toca dinero, además de sus ingresos normales, cuando principia la temporada , dice que si podemos hacer este anticipo, lo irá devolviendo á razón de Ptas.100.- mensuales, á contar desde Abril, ó Mayo.

Como aun hay tiempo si ~~acaso~~ lo trataremos en esa.

Contró - En contra de lo que yo mismo había indicado á Don Guillermo y de lo que dice Vd. en su citada, no le despedí aun, porque me dí cuenta del jaleo que iba á tener en el inventario, á causa de haber funcionado casi más de medio año, sin la instalación debida de los libros de existencias y de las comprobaciones que esto me iba á originar y naturalmente vi en la práctica, que no era el momento más propicio para hacer este despido .

Al contrario, le cité para el primer dia de Navidad, le hice toda la serie de advertencias que debía hacerle para sacar partido de su trabajo, le di Ptas 100.- de gratificación ó sea á razón de los meses que ha trabajado, no con la intención de quedarme, sino de sacar el máximo de partido durante el tiempo que estuviera aquí , ó sea hasta después de Inventario y de mi regreso de ~~Méjico~~ en que tampoco conviene que me encuentre con nada de trabajo atrasado.

Dispense si hice mal, pero tenga la seguridad de que fué una necesidad y que la gratificación ha quedado compensada con los tres ó cuatro talones que se encontraron sin facturar, con haber logrado tener los informes al dia y las Listas de catalagos pedidas hasta la fecha.

De Contró no he estado contento, porque aunque sepa redactar, le falta energía y dá mas asco tropezar con uno que sabe y no hace, que con uno que sin saber hace más de lo que puede .

sigue

c134/124

MAQUINARIA-TUBERÍA

FAUST Y KAMMANN S. A.

VALENCIA

Pienso de todas maneras despedirlo á fin de más, para ir á la deseada reducción de personal.

Garriga que
Garriga - Ya antes de su carta, le había hablado en el sentido que Vd. me dice. Más extensamente si cabe aun, pues le había hecho presente, que debería tener interés en familiarizarse con todas las meticulosidades propias de una oficina, además del redactado de correspondencia, que es la base de todo lo demás. Para hacerle coger interés, le puse por ejemplo el caso de que yo estuviera enfermo ó más aun, de que falleciera, (NO LO PIENSO, PUES GOZO DE BUENA SALUD) y le dije que si tuviera amor propio, le tendría que saber mal que no estuviera en condiciones de sustituirme, accidental ó definitivamente y que en un caso de los referidos, tuvieran VV que mandar á otro de esa, que por fuerza la tendría que pasar delante, si el no lograba la preparación debida.

A él se conoce que le hacia mucha ilusión el viaje. En efecto, se disfruta de más libertad, pero si queremos educar á Garriga, debemos forzosamente, á mi entender, familiarizarle, hacer que coja amor á los trabajos de administración, pues si se defiende bien en el despacho y en correspondencia, más adelante tendrá la suficiente preparación para hacer el viaje, sin perjuicio de que ocasionalmente salga alguna que otra vez á algún asunto determinado, al que no pueda acudir yo. Garriga, por la confianza que le tienen VV. y que merece, deberíamos prepararle para poder sustituirme

Es en excelente ~~condición~~-muchacho, tiene energía de verdad y sabe escuchar con el debido respeto, las observaciones que se le hacen, que en efecto no caen en terreno estéril.

Deberíamos tomar una determinación verdadera sobre el destino de él. El día que adquiera más práctica en cartas, será insustituible, pues los demás le tienen respeto y cuando yo estoy fuera, sé que queda alguien en casa, que sabe vigilar á los mozos y á todo el personal y verdaderamente hasta por egoísmo, me duele que esté de viaje. De todos modos si VV. prefieren que viaje, no habrá más remedio que ir instruyendo á Casal, del que como siempre continuo estando contento.

Viaje por Murcia - Tengo hecho el adjunto esquema de viaje por aquella región. Había pensado mandar á Garriga, pero si este se queda en el despacho, mandaré a Albelda, quien al regreso de esta ruta, volvería á La Mancha seguidamente, ó sea á hacer la misma ruta que ya hizo. Para Castañer, le dejaría la plaza y Teruel y Castellón, además de los alrededores de esta, pues todo no lo puede uno hacer debidamente bien, y quedariamos siempre Garriga y yo para turnar en la plaza y á asuntos determinados.

Yo la plaza debo correrla más, de lo que puedo hacer hoy, en que aun en contra de mi voluntad, estoy muy ligado al despacho y aunque salgo, no es en la proporcion y tranquilidad con que debería.

Despedido Contró y el meritorio que teníamos, me parece que, tendremos necesidad de un muchacho, para los pequeños trabajos de archivo, propaganda etc. pues Bernácer y Casal con lo que tienen, y turnando en la tienda, cuando están ausentes los corre- sigue

Hoja 3 carta á Don Carlos

MAQUINARIA-TUBERÍA

FAUST Y KAMMANN S. A.

VALENCIA

dores, no les quedará mucho . De todos modos Casal, podrá hacer algo más, ahora que ya tiene los libros de existencias instalados y terminado el Inventario, pero dedicándose á otras cosas, no le quedara tiempo para propaganda , en lo que le empleo. Además con gente de viaje, hay mucho más que hacer. que ahora en que aun estamos todos aquí .

Viaje - Tengo interés en regresar lo más pronto posible de esa, para enseguida que salga uno de viaje. Parados no podemos estar . El més de Enero, ha sido bastante bueno en plaza, pero en cambio nos ha faltado lo del viaje y este més pasaria igual y no conviene .

En efecto los meses de Octubre y Novbre, fueron malos. En cambio Diciembre ha sido bueno, que es precisamente cuando al regreso de Garriga, ha habido personal, para perseguir asuntos determinados y yo mismo he tenido algo más de libertad para moverme en plaza

Espero son interés su venida á esta, para sobre el terreno acabar de organizar esto, en forma que se pueda dejar ya todo en su punto definitivo.

Este año si que supongo que verá las fallas en esta .

Caja Secreta . Le adjunto el extracto hasta fin de Diciembre y el del més de Enero. Antes me fué del todo imposible mandarlo.

Lo de las comisiones, no he podido un repasar los que ha hecho Garriga, pero lo haré mañana .

Sobre otros asuntos ya tendremos ocasión de hablar en esa. Aunque extensamente, he deseado escribirle antes de ir á esa, por resultar muy incorrecto de mi parte que aun no hubiera contestado á su carta del 28/12 y para con anticipación exponerle lo referente á Garriga, Contró etc.etc.

Afectuosos recuerdos á Don Guillermo.

Hasta el jueves por la mañana y en el interin tengo el gusto de estrecharle la mano, quedo suyo affmo.s.s.y amigo

E. Segura

1 Itinerario

2 Extractos Caja/ "S"

1 Lista fábricas de orujo, para que vean si están en sus Listas de propaganda.